



Laboratorios Saval sale de compras: **adquiere instituto creador del Tanax y otra compañía farmacéutica**

POR MARTÍN BAEZA

La tarde de este martes, Laboratorios Saval anunció la compra de la gran mayoría de las acciones de dos empresas farmacéuticas relacionadas entre sí: Instituto Sanitas y Chemopharma.

Según fue reportado a la Comisión para el Mercado Financiero (CMF), Saval comprará el 98,78% de Instituto Sanitas. En la transacción, esa compañía fue valorizada en torno a UF 1,8 millones (unos US\$ 74 millones). Ese monto no incluye a la sociedad farmacéutica Chemopharma.

El negocio contó con asesores de primera línea. En la parte legal, participaron los estudios de abogados Claro y Cía, con un equipo liderado por el socio Felipe Larrain, por el lado de los vendedores; y Carey Abogados, con el socio Francisco Ugarte, por la parte compradora. En tanto, LarrainVial encabezó la transacción como banco de inversión. La operación aún debe ser visada por la Fiscalía Nacional Económica (FNE).

La historia del Instituto Sanitas data de hace más de 100 años y en ella destacan los trabajos realizados

por el biólogo y ganador del Premio Nacional de Ciencias en 1979, Héctor Croxatto, junto a su maestro, Eduardo Cruz-Coke. En Sanitas, Croxatto junto a sus hermanos lograron sintetizar un insecticida denominado DTT, creando el Tanax.

Eso sí, la información entregada al mercado especifica que la sociedad Productos Químicos Tanax será separada de la operación y no formará parte de los activos que adquiere Saval.

Chemopharma, en tanto, es una comercializadora de medicamentos relacionada a Sanitas que cuenta con

una planta ubicada en Quilicura.

Saval crece a paso firme

Con esta transacción, Laboratorios Saval -ligada a la familia del mismo nombre- se estaría consolidando como una de las empresas que lidera la industria farmacéutica nacional.

La historia de esta compañía también está cerca de cumplir su centenario. En la década de 1930, fue fundada por el farmacéutico Francisco Saval Moris en Málaga, España, quien emigró a Chile en 1938. En territorio nacional, creó Laboratorios Nicolich, que más tarde

tomaría como nombre el apellido de su creador.

Hoy, se trata de una multinacional con presencia por todo el continente: están en Uruguay, Paraguay, Bolivia, Perú, Ecuador, Haití, República Dominicana, Honduras, Belice, El Salvador, Guatemala, Panamá y Costa Rica.

En este último país, de hecho, la empresa también salió de compras el año 2023. "En su decidida estrategia de liderazgo y desarrollo regional, a comienzos del año 2023 se suma a la operación de Saval una moderna planta farmacéutica en Costa Rica.

Saval compró en 2023 una planta en Costa Rica y afirmó que busca convertirse "en uno de los principales actores del mercado en Latinoamérica y El Caribe".

Esta adquisición permitirá fortalecer la presencia del laboratorio en la región, buscando convertirse en uno de los principales actores del mercado en Latinoamérica y El Caribe", narra el laboratorio en su página web.

Durante la pandemia, la empresa también destacó por distribuir en Chile la vacuna para el Covid-19 elaborada por la firma chino-canadiense CanSino Biologics.

No obstante, a fines de 2021, Saval trasladó su matriz de vuelta a España "para retornar a los orígenes del laboratorio", como parte de un proceso de modernización y ajustes de su estructura societaria.